



# Ratsprotokoll vom 11.04.2022

## Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Zoom / FSET, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Daniel			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Immo Baarlink	<b>E</b>	Yannick Feil	<b>A</b>
	Tomy Vo	<b>A</b>	Justus Schwarzott	<b>A</b>
	Simon Prein	$\frac{1}{3}$	Julius Willich	<b>E</b>
	Michelle Heinsch	<b>A</b>	P. "Ivory" Vasilopoulos	$\frac{1}{3}$
	Samuel Koblinger	<b>E</b>	Daniel Heuer	<b>A</b>
	Sophie Schüttpelz	$\frac{1}{3}$	Andreas Mimberg	<b>E</b>
	Jan Lukas Schmitz	<b>A</b>	Uliana Babulina	<b>E</b>
	Leon Dülberg	<b>A</b>	Matthias Mimberg	<b>E</b>
	Celina Helbig Vital	<b>A</b>	Saeed Khalifeh Gholi	<b>E</b>
	Tim Falkenstein	<b>A</b>	<b>Kafüs:</b>	
	Henning Konermann	<b>A</b>	Paul Berghaus	<b>A</b>
	Philipp Katterbach	<b>A</b>	Karoline Gerich	<b>A</b>
	Paul Weiler	<b>A</b>		
Gäste	Jana, Martin, Avathan, Jonny			
Protokoll	Philipp			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	<i>Roba Abd El Hai</i>			

Legende: **A,✓** : Anwesend seit Beginn

E : Entschuldigt  
✘, (1/3), (2/3): unentschuldigt abwesend

## Organisatorisches

### Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

### Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

#### Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine farbe für wichtig!

Das wird eine Workshop

---

## Sitzungsprotokoll

---

## TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

### Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
- TOP1 - Fotos
- TOP2 - Beschluss der letzten Protokolle
- TOP3 - Termine
- TOP4 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
- TOP5 - Gremienangelegenheiten
- TOP6 - Externe Kommunikation

- TOP7 - Pünktchen
- 

## TOP1 - Fotos

Bevor wir anfangen, werden einmal Fotos gemacht!

## TOP2 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 04.04.2022 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Daniel		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	4
Ergebnis	Wird veröffentlicht		

## TOP3 - Termine

**Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]**

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
<b>Dauertermine</b>			
Montags	19:00	Ratssitzung	Hybrid
Donnerstags, ungerade KW	19:00	AG Lehre Sitzung	Hybrid
<b>Einzeltermine</b>			
12.04.	13:00	Strukturkommission	
13.04.	10:30	Austausch FSB und Mentoring	Zoom / Daniel, Tomy
13.04.	18:30	ESA-KeXe	H03 / Karo, Leon
13.04.	19:00	Get Together Master	HuHa

14.04.		Kassenprüfung	FSET
26.04.	18:30	KeXe	Zoom
27.04.	19:00	VV Werbung	Innenhof
30.05.		Aufräumen	
03.05.	10:30	Fachschaftsvollversammlung	H01
04.05.	14:30	Jahresgespräch Prof. Jax	
12.05	22:30	Unicup Party	Apollo
16.05.	14:00	Studienbeirat	Zoom
25.-29.05		BuFaTa	Dortmund
01.06.	17:30 - 18:30	Ein Klick RWTH	Zoom
20.06.	14:00	Studienbeirat	Zoom
21.06.	14:00	QVK	Zoom oder IKS

---

## TOP4 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

### AG Lehre [Daniel]

Jahresgespräch mit Prof. Jax

Wurde auf den 04. Mai verschoben.

### Austausch mit FSB und Mentoring

Ist am Mittwoch. Vorbesprechung dazu ist morgen. Gibt es Themen die ihr gerne dort angesprochen haben wollt? Gibt es Dinge wozu ihr mehr Informationen haben wolltet?

Wünsche:

- externe Bachelorarbeiten (bei Instituten von anderen Fakultäten, wie erhält man einen Ansprechpartner von einem elektrotechnischen Institut?)
- Bachelorarbeit allgemein
- 4. Semester Vertiefungswahl
- Informationsmails für Studierenden (z.B. Terminerinnerungen)
- Fächer anrechnen lassen, Fächer streichen, Prüfungsausschuss

- Informationen über Wahl- oder Zusatzfächer
- Fächer streichen
- Institutspraktika

## AG Fachschaftenhaus [Justus]

Es wurde eine Stellungnahme von uns geschrieben, welche diese Woche an das Rektorat und an die ZHV geschickt werden soll.

Antragsbeschreibung	Wollen wir den oben genannten Brief (inkl. redaktioneller Änderungen) unterzeichnen?		
Antragsteller:in	Justus		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	13	0	0
Ergebnis	Brief wird unterzeichnet		

## AG Fachschaftsordnung [Tomy]

Es sind noch weitere Dinge dazu gekommen, die geändert werden sollten. Daher halte ich es für sinnvoll sich mit der ganzen Ordnung bis zur WS VV zu befassen und eine gut durchdachte und ausgearbeitete Ordnung auszuarbeiten.

Dazu sollen sich zwei bis drei Leute finden, die sich damit befassen wollen und eine entsprechende AG gründen.

- Prüfen, inwiefern Änderungen der Fachschaftsordnung möglich sind

Wer hat Interesse? Daniel, Tomy, Henning, Philipp

## AG Veranstaltungen [Tomy]

### Master Get Together

Ist diesen Mittwoch. Einladungsmail an die Mastererstis ist raus. Alle Helfer sollten ab 17 Uhr im Humboldt Haus sein.

Folgende Dinge sind von der FSET dahin zu bringen: [Pack- und Einkaufsliste](#)

Wer kann am 13. aushelfen?

- Vorbereitung: Philipp, Simon, Tomy, Jana, Henning, Leon, Karo
- Grillen: Philipp, (~~Simon~~), Justus vllt,
- Getränkeausgabe: Tim, Jana, Celina (ab 19.30)

Treffen: 16:30 in der Fachschaft, ab 17:00 HuHa

Es werden noch Menschen für den Abbau und anschließende saubermachen der Grills benötigt → am besten alle die dabei sind

Die Getränke sind teurer als erwartet.

Fleisch auch, ist aber noch alles im Rahmen, da Puffer eingeplant.

Antragsbeschreibung	Soll die Ausgabe für die Getränke um 75 Euro, also auf 425 Euro, erhöht werden?		
Antragsteller:in	Tomy		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	13	0	0
Ergebnis	Wir genehmigt		

## Augustinerbachfest [Daniel]

Die Angebote für ein Schallimmissionsschutz-Gutachten sind ja bereits durch die FSET gegeistert. Offensichtlich sprengen diese ein wenig den Kostenrahmen dieses Fests. Da es sich hierbei um eine langfristige Investition handelt, wurde am Wochenende diskutiert unabhängig von diesem Fest ein Gutachten zu finanzieren. Hiermit bereite ich den Rat auf einen vermutlich kommenden Antrag über einen entsprechenden Anteil vor.

## Schlüssel [Leon]

Es ist mal wieder soweit: Die Diskussion über die Schlüssel.

Aktuell sind alle Schlüssel eingeholt worden, und fast alle Aktiven haben einen. Nun ist es sicherlich so, dass wir nächstes Semester neue Aktive zur Fachschaft dazu holen möchten. Ich schlage daher vor erneut über die Anschaffung zu diskutieren.

[Sophie]

Es fehlen immer noch 2 Schlüssel die zurückgegeben werden sollen. Zudem macht es erst Sinn darüber nachzudenken wenn auch wirklich der Andrang da ist.

[Simon]

Nachdem nun 500€ in LEDs investiert wurden, sollten wir auch Schlüssel auf jeden Fall genehmigen unter der Bedingung, dass die auch im neuen Haus genutzt werden können

Karo fragt nach, ob wir die deaktivierten Schlüssel zurück erhalten.

Antragsbeschreibung	Wollen wir 3 neue Schlüssel für die Fachschaft im Wert von bis zu 300€ anschaffen?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	10	2	0
Ergebnis	Der Antrag wurde angenommen.		

## LötKolben [Leon]

Beim aufhängen des Lichtes ist negativ aufgefallen, dass es in der FSET zwar Lötstationen gibt, jedoch keine guten. Beim Löten werden diese direkt kalt und können die Temperatur zum einlöten nicht halten. Wir haben zwar welche im ELAB, jedoch sind keine ordentlichen Lötarbeiten in der FSET möglich. Ein Verleih an Studis soll ermöglicht werden.

Da sogar die Maschis bessere LötKolben haben als wir, schlage ich vor eine vernünftige anzuschaffen.

Ich schlage diese Lötstation vor: [Link](#)

Antragsbeschreibung	Wollen wir bis zu 200€ für eine Lötstation in der FSET ausgeben?		
Antragsteller:in	Leon Dülberg		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	8	1	3
Ergebnis	Wird genehmigt.		

## Fachschaftsvollversammlung [Tomy]

Folgende Tagesordnung ist geplant:

- TOP1: Einleitung
- TOP2: Finanzen
- TOP3: Bericht des Fachschaftsrates
- TOP4: Neuigkeiten
- TOP5: Fragerunde
- TOP6: Anträge an die VV
- TOP7: Wahlen
- TOP8: Sonstiges

Gibt es noch Ergänzungen oder Änderungsbedarf?

---

## TOP5 - Gremienangelegenheiten

Wahlen zum Senat und Fakultätsrat



**WE WANT YOU**

Die Wahl findet wieder als Urnenwahl mit der Möglichkeit der Briefwahl statt.

**Frist zur Einreichung von Wahlvorschlägen: 02.05.2022**

**Hier bereits sammeln wer Interesse hat zu kandidieren**

**Fakultätsrat: Tomy, Henning, Sophie, Paul.W., Philipp, Daniel**

**Senat: Tomy**

---

## TOP6 - Externe Kommunikation

- Kexe in 2 Wochen

---



# TOP7 - Pünktchen

## Mündliche Prüfungsprotokolle [Jana]

Die neuesten Prüfungsprotokolle (seit 2019) wurden in Sciebo eingepflegt. Es gibt einen neuen Ordner ganz oben im Sciebo, in diesem die Nummer für das nächste eingepflegte Protokoll drinnen steht und wie die Namenskonvention der Protokolle ist. Zudem ist im Postfach bei den Prüfungsprotokollen ein neuer Ordner 'in Sciebo eingepflegt'. Wenn wir dann wieder auf das alte System umsteigen sollten, weiß man dann welche nur im Sciebo eingepflegt wurden.

## Verpflegung Kassenprüfung [Philipp]

Antragsbeschreibung	Wollen wir 40€ für die Verpflegung der Kassenprüfung ausgeben?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	12	0	0
Ergebnis	Wird genehmigt		

## Messer [Philipp]

Die Messer in der Fachschaft sind ziemlich stumpf. Dadurch entsteht ein großes Verletzungsrisiko. Dementsprechend sollten neue Messer angeschafft werden. Die Messer können z.B. in der ESAG und auf Veranstaltungen verwendet werden.

Wir sind am Mittwoch in der Metro, wenn wir da preiswerte Messer finden würden wir gerne welche mitnehmen.

Antragsbeschreibung	Wollen wir Messer und ein Produkt zum Messerschärfen bis zu einem Preis von maximal 100€ anschaffen?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	11	0	1
Ergebnis	Wird genehmigt		

## Update Miniwiki [Henning]

Das Miniwiki wurde um den Protokollsciebo erweitert.

---

### Feedback

#### Pro:

- viel geschafft
- schön euch alle wieder zu sehen :)
- Beleuchtung
- neue Schlüssel

#### Contra:

- lasst doch bitte den Redeleiter ausreden
- der Random wurde einfach überhört :( doch nicht

Ende der Sitzung um 21:17 Uhr

---

# Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung